

Los Debates

ANO XIII DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA NUM. 2281

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Miércoles 14 de Noviembre de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
Cebrian y Compañía.

Intereses armónicos

En España, las tres principales fuentes de riqueza son la agricultura, la minería y la fabricación, y la protección que el Estado dispense al trabajo nacional debe ser armónica, sin que para beneficiar una resulte perjudicada ó anulada alguna de las demás. Las dos primeras pueden subsistir y ser elementos de vida con poco esfuerzo; no así la última, porque exige capitales acumulados y es esencialmente industrial. Inmensas, que con más ó menos fortuna se han explotado en todas épocas y que por desgracia son hoy patrimonio de capitales extranjeros en su mayor parte; pero esto no obstante, son el sostén de numerosa clase obrera española.

Prescindiendo de las interminables controversias sobre la importancia de cada uno de los tres principales ramos de la producción nacional, cuestiones casi siempre apasionadas ó exageradas, nadie podrá negar á la agricultura estas condiciones: 1.ª, ser la tierra fundamento de todas las crías, y su cultivo el que suministra materias á la fabricación y productos al comercio; 2.ª, satisfacer una de las primeras necesidades del hombre, la de alimentarse; y 3.ª tener más estabilidad y seguros resultados que las otras, aunque los rendimientos sean menores.

La fabricación es la que se aprovecha de los productos agrícolas y mineros, para transformarlos y aumentar su valor, y para que los artículos manufacturados encuentren fácil colocación en el mercado nacional preciso es que haya riqueza en la masa de consumidores, que esté bien remunerado el trabajo del obrero, que estén en explotación las minas y que el suelo produzca al agricultor los mejores rendimientos.

Las cosechas del año pasado fueron calificadas por los agrónomos de buenas y probablemente lo habrán

sido las de este año, y á pesar de ello, si comparamos la intensidad de producción española con la de las demás naciones, resulta nuestro país en último término.

Respecto al rendimiento medio anual por hectárea de terreno en el trigo, es en España de 5 hectólitros y 75 litros en las tierras de secano y 18 hectólitros y 50 litros en las de regadío, mientras que entre secano y regadío es en Francia 15; en Escocia 31; en Inglaterra 36; en Bélgica y Holanda 22; en Austria 16; en Rusia 9; en Alemania y Noruega, de 13 á 20; y en Italia 11.

Para evidenciar más la triste situación de nuestra agricultura se debe tener en cuenta la falta de aguas, los malos caminos, la escasez de materias y la falta de brazos. Concretándose á este último punto, sépase que en España la densidad de población no excede de 36 habitantes por kilómetro cuadrado, mientras que en Bélgica tiene 229, Holanda 155, Inglaterra 129, Italia 111, Alemania 101, Francia y Austria 72, Dinamarca 60, Portugal 58, Servia 50, y Turquía 37.

Para la apreciación de las precedentes cifras debe tenerse en cuenta la escasa porción de terreno cultivado, que hace resulte la exigua cantidad de dos hectólitros de trigo por habitante, lo que hace imposible la exportación de trigo extranjero, con grave quebranto á nuestra situación económica, que el año último ascendió á cuatro millones de quintales métricos.

De lo mucho que conviene fomentar la agricultura nacional, pueden dar una idea las siguientes cifras: de una total extensión de más de cincuenta millones de hectáreas, ocupan los montes 7.014.000, superficie improductiva; 2.412.000, superficie cultivada, y sin cultivar, 41 millón 277.330.

Dedúcese lógicamente que, á pe-

sar de que la población rural puede calcularse en trece millones de habitantes, existen grandes extensiones de terrenos incultos ó abandonados por falta de capitales y de brazos.

Cultivo del olivo, 10.153.817 hectáreas; id. de la uva, 17.000.000; idem cereales y legumbres, trece millones 723.000 idem; otro cultivos, 12.200.513 id.; sin cultivo, doce millones 500.000.

La mayor parte del centro de España, las llanuras de la Mancha y grandes trozos de otras regiones del interior presentanse secas, desarboladas y pobres.

Para cambiar en lo posible esto, es necesario una decidida protección por parte del Gobierno y que los agricultores dediquen mayores energías y actividades, comenzando por luchar contra sus mayores enemigos, la escasez del agua y la falta de instrucción. El renacimiento de la agricultura española depende de que ésta sea industrial. El día en que en cada provincia haya un campo de experimentación que defienda el uso razonado de los abonos, determinando la cantidad y calidad que debe aplicarse por hectárea y á cada planta, empezará el renacimiento económico de nuestra patria. Entre tanto esto no suceda, forzosamente deberemos ocupar el mal lugar en el concierto de las naciones.

MANUEL ESCUDÉ BARTOLÍ

De nuestra colaboración

Hombres

Y Obras

RICHTER

14 de Noviembre

Juan Pablo Richter no fué un Wieland, y menos un Schiller ó un Goethe, y, sin embargo, su personalidad en la literatura germana tiene un hermoso relieve y ocupa un puesto eminente, de los destinados á los verdaderos genios; y es que habiendo

sido de carácter soñador, fantástico, de esos que por sus delicadezas más parecen sobrenaturales que humanos, sus poseías y todas sus obras rebosan originalidad, bellezas sin cuento, y son de esas que hablan al alma con el lenguaje de lo sublime, de esas cuyas esquisiteces solo es dable saborear en toda su grandeza á los mortales cuyo sentimiento se halla quintaesenciado por las ideas poéticas.

Richter fué poeta y cultivó la poesía desde niño, revelándose un ser de poderosas facultades para los torneos de la inteligencia; y cuando por muerte de su padre, pastor evangélico, se vió obligado á ganar su sustento y el de los suyos dedicándose á la enseñanza, tenien lo para ello que renunciar á sus estudios teológicos y á la carrera eclesiástica, la poesía continuó siendo su pasión favorita, á la que rendía culto alejándose de la ciudad, en pleno campo, donde la Naturaleza se le mostraba en todo su esplendor, exuberante, pródiga en bellezas y encantos, como el libro más sublime é instructivo del Universo. Lejos del bullicio, Richter aprendió á ver y á comprender á la Naturaleza y en ella tuvo su más preciada fuente de inspiración.

Como las necesidades de la vida le imponian obligaciones ineludibles y la poesía no le daba lo necesario para solventarlas, tuvo que adquirir diversos conocimientos para enseñarlos á sus discípulos, lo que tuvo por consecuencia la formación en Richter de un hombre que pudo concebir obras que en el ocaño de su juventud fueron llaves que le abrieron las moradas de los grandes y de las corporaciones científicas y literarias y le proporcionaron un bienestar venturoso.

Pero su mala fortuna no le permitió disfrutar tranquilamente mucho tiempo la dicha á tanta costa ganada, y primeramente la pérdida de su único hijo varón, después la ceguera adquirida á consecuencia del incansante estudio, amargaron casi un tercio de su existencia, y el 14 de Noviembre de 1825, en Bayreuth, bajó al sepulcro.

Richter había nacido en Wien Siebel (Alemania) el 21 de Marzo de 1763.

HERNANDEZ DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción.)

LOS CARLISTAS

De Zaragoza

En Maella, ha sido detenido Juan Barberán, cabecilla carlista que en la pasada guerra ordenó el fusilamiento de un oficial del ejército liberal que regresaba enfermo a Zaragoza.

Le sorprendieron los sucesos carlistas en la carretera que conduce a Alcañiz.

Barberán ha estado 26 años en el extranjero.

Al ser detenido por la guardia civil, no pudo presentar documento alguno.

El juez de Alcañiz, que instruyó proceso por aquel asesinato, ha dispuesto que se traslade al reo a la indicada población, donde se ha abierto nuevamente el sumario.

De Barcelona

En los centros oficiales se asegura que ha quedado completamente terminada la última algarada de los carlistas.

Todos los individuos que formaban parte de la copada partida de Pepus son gente joven y arrojada.

Lo mismo los individuos de esa partida que los de la de Igualada, están arrepentidísimos de su calaverada y dicen que se les ha engañado.

Ignórase todavía el paradero del cabecilla de aquella partida.

Asegúrase sin embargo que está escondido, y que en su asistencia, pues se ha confirmado que los mozos de escuadra lo hirieron, se turnan amigos suyos de la comarca en donde se supone que se halla escondido.

Valido de la oscuridad de la noche, el cabecilla pudo huir.

A falta de otras noticias, se citan detalles del copo de la partida de Pepus y se elogia el valor y la serenidad que demostró el cabo Bartoli el que mandaba la fuerza que llevó a cabo el famoso copo en cuestión.

Primero sorprendió al centinela de la masía en donde estaba la fuerza y

llamó a algunos de la partida, cayendo en el lazo.

Los restantes, al aperebirse, no quisieron entregarse y entonces el cabo les dijo que si no se rendían, fusilaría a los presos, rindiéndose en vista de esto y de la imposibilidad de oponer resistencia.

Todos los facciosos de las partidas de Berga y de Igualada han vuelto a sus trabajos como si tal cosa.

Ahora dicen que para la primavera se prepara un levantamiento general y que entonces triunfarán.

En orden general se comunicó anteayer a los cuerpos de la guarnición de Barcelona el siguiente despacho que el ministro de la Guerra ha dirigido al capitán general don Manuel Delgado:

«Recibido el telegrama de V. E. de ayer, le felicito por la completa pacificación de su distrito y le ruego lo haga en nombre de S. M. a las fuerzas que coparon la última partida.»

De esta provincia

El pasado domingo, a una de la tarde fueron puestos en libertad en Tarragona los Sres. D. Ramon Nolla, D. Juan M.^a Segura, D. Tomás Brull y D. Joaquín Vallhonrat, detenidos en las cárceles nacionales de aquel partido.

Dichos señores deben presentarse dos veces al día a la primera autoridad civil de la provincia.

En las cárceles nacionales de la capital quedan aún cinco de los detenidos con motivo de la agitación carlista.

No puede asegurarse cuando serán puestos en libertad, aunque es de suponer que no se prolongará mucho su detención, teniendo en cuenta que en todas las provincias se va decretando la excarcelación de los que ingresaron en las prisiones por idéntica causa.

paseando continuamente llenan las plazas y esquinas, se abstengan de semejantes frecuencias y tomen alguna honesta ocupación conocida, bajo la multa que les impondré, haciéndoles aplicación del artículo 22 de la ley Provincial.

Palma, 7 de Noviembre de 1900.

RAFAEL A. SEREIX.

Se nos asegura que el notable pianista D. Domingo Bosch, de cuya estancia entre nosotros dimos cuenta en uno de nuestros últimos números, á reiteradas instancias de algunos amateurs al divino arte, de ésta, ha resuelto dar un concierto que tendrá lugar probablemente en el teatro Principal, el que, según las preparativos que con gran actividad se están haciendo, resultará un verdadero acontecimiento musical.

El Sr. Bosch, de regreso á Alemania, hace una *tourner* artística que le ha valido justos elogios y entusiastas ovaciones en cuantas capitales ha dado á conocer su pasmosa delicadeza

en la ejecución y exquisita interpretación que con alma de verdadero artista dá á la música eminentemente clásica.

Así, pues, no es de extrañar el entusiasmo que reina entre los que en ésta han tenido la suerte de saborear algunas de las más difíciles composiciones de los más célebres clásicos, y la delicadeza, corte y colorido con que los siente y adorna el insigne Bosch. Con tales antecedentes, le augura nos para la noche del concierto un «cerrada la taquilla», ya que en esta ciudad son muchos los amantes de la música que no han de dejar pasar ocasión difícil de que se presente de nuevo.

Se nos asegura que una de las principales fábricas de pianos del extranjero, que tiene depósito en Barcelona, cede al artista un magnífico piano gran cola para la noche del concierto.

Las brigadas municipales que estaban ocupadas en tirar piedra al río han cesado en su labor, ya sea porque se ha acabado la piedra, ó el humor del cacique.

Hay quien supone que esa prudente medida es precursora de algun temporal político, para el que hay que preparar algunos ahorros; pero los que sabemos que el impuesto de pesas y medidas en la Enveja ha producido en realidad más de 60.000 pesetas, no somos de esa opinión.

Siete años de peregrinación que vinieron á ser las siete vacas flacas de Faraon, fueron una gran enseñanza para el gonzalismo, por eso jamás creeremos que se les ocurra hacer ahorros á la víspera de su caída.

La sociedad «Unión regionalista» ha entregado á la Diputación provincial de Barcelona el informe sobre la crisis fabril de actualidad.

Dícese en este documento que la crisis no es solamente de la región catalana, sino en toda España, y que todo lo que no sea procurar un remedio general será andarse por las ramas y hacer las cosas á medias.

Nuestro particular amigo el conocido comerciante de aceites de esta plaza, D. Fernando Pallarés, ha establecido en Cabra (Córdoba) una sucursal de su *Central de Tortosa* para las compras y exportaciones de aquel producto, habiendo conferido poderes generales para representarle y encargarse de la gerencia de la misma á nuestro paisano D. Bruno Camps Sanpons.

Hoy debe verificarse en el Hospital militar de Barcelona el reconocimiento facultativo de los individuos de tropa presuntos inútiles de esta región.

Anteayer, ante una comisión llegada exprofeso de Madrid y las autoridades militares de Barcelona, se estrenaron los obuses de 30 por 5 instalados en el castillo de Montjuich, quedando todos altamente satisfechos de los resultados obtenidos.

Dice un colega local, que tan pronto actue en alguno de nuestros coliseos una compañía lírica, se estrenará en esta ciudad la zarzuela en dos actos *Los murciélagos*, música de D. Juan Pascual Martinella, de Barcelona, y letra de nuestro paisano D. Sinesio Sabater.

La Cámara de Comercio de Manila ha remitido al presidente de la Asociación de la Prensa el siguiente telegrama:

«Colonia española unánime, á excitación de esta prensa española, pide á S. M. que Gobierno ordene repatriación restos españoles ilustres aquí depositados. Acojan y hagan suya esta petición.»

Según comunican de Granelers, se hacen trabajos para que huelguen todos los obreros.

En Manresa, muchos obreros recorren las tiendas y comercios pidiendo limosna.

Ha llegado á esta ciudad el distinguido músico mayor del Regimiento de Luchana D. Fernando Martínez y Sorolla. Tenemos entendido que su viaje está relacionado con la venida á Tortosa de la música que tan brillantemente dirige, con lo cual podrá este vecindario conocer y aplaudir las obras que ejecutó en el gran certamen musical de Zaragoza, en el que obtuvo el primer premio por unanimidad del Jurado.

Mucho complacerá á los dilettantis tortosinos que se confirman estas noticias.

En el día 10 del próximo Diciembre comenzará en la Audiencia de Castellón la vista de la causa incoada con motivo de los sucesos ocurridos en aquella ciudad, al ser arrancadas algunas placas del Sagrado Corazón de Jesús.

Escribe el «Diario de Tarragona»:

«El gobernador civil Sr. Casas se esta haciendo causa una acreedora á los aplausos del pueblo por el interés que demuestra para que nada falte á los asilados en la Casa de Beneficencia, á los presos en la cárcel de Pilatos y á los alienados del Manicomio de Reus.

Para que el triunfo sea completo, falta solo que el Sr. Casas pierda también en el personal de la Diputación y Casa de Beneficencia, que tienen hijos y no pueden darles el pan que les piden por la sencillísima razón de que hay modesto empleado de éstos á quienes se le adeudan TRECE MESES!

Calcule el Sr. Casas el cúmulo de cálculos y maniobras que habrán tenido que hacer estos empleados para comer sin cobrar en trece meses.»

Nuestro apreciable colega *Lo Somalenti*, de Reus, ha publicado una hoja suelta dirigida á sus lectores, en la que da cuenta de los motivos que impiden su publicación.

Dicha hoja ha sido impresa en esta ciudad en el establecimiento tipográfico de nuestro estimado amigo don Francisco Biarnés.

En el «Boletín Oficial» se anuncia haber cursado los recursos interpuestos por D. Genaro Torrens y D. Domingo Piñana Ginata.

Anteayer fondeó en el puerto de Barcelona el trasatlántico *Isla de Luzon* procedente de Manila conduciendo 33 pasajeros, frailes en su mayoría.

Dichos pasajeros afirman que la conquista del Archipiélago por los yanquis se va haciendo más difícil día en día y es creencia general de que no dominarán jamás.

A VUELA PLUMA

Si no hablan de tomarlo á mala parte los Gonzalez, esos políticos que tan fotografiados aparecen en el Bando del gobernador de las Baleares Sr. Alvarez Sereix, que insertamos á seguido, rogáramos al Sr. Casas que lo reprodujera en esta provincia, porque, de establecerse sus prevenciones, en Tortosa quedaríamos libres del caciquismo.

BANDO

DON RAFAEL ALVAREZ SEREIX

GOBERNADOR CIVIL DE LAS BALEARES

Ordeno y mando: Que todos los que no teniendo oficio ni renta conocida se mantienen con varios pretextos y concurren con frecuencia á cafés, cerciverías, casinos, mesas de billar y tabernas y otras diversiones, aunque permitidas, pero solamente para el alivio de los que trabajan, recreo de los que no abusan, y no para fomento del vicio de los ociosos, ó también

El viernes último se celebró en las Casas Consistoriales de esta ciudad la subasta para el abastecimiento de los faros *Punta de la Baña, Fangal y Buda*, siendo rematado el primero a favor de D. Francisco Carres Navarro por 8.150 pesetas, el segundo a D. José Castells Arques por 1.200 pesetas, quedando desierta la de *Buda*.

El joven ingeniero industrial de la delegación de Hacienda de Castellón don Eduardo Corballe, sigue adelantando en la curación de las heridas y contusiones que recibió en la salvajada de Vinaroz que ya conocen nuestros lectores.

Por Real orden se ha concedido autorización para ostentar la medalla de sufrimientos por la patria a los prisioneros en la última guerra colonial.

Por ser de actualidad é interés para la marcha política de España, publicamos los siguientes párrafos de la carta que D. Carlos ha dirigido al titulado general Moore con motivo de la última intentona carlista.

«Ha llegado el momento de hablarle con claridad y darte órdenes precisas que confirmen otras que te di anteriormente. Es evidente—añade—que en los últimos sucesos de Cataluña ha habido traición.

Unos cuantos impacientes é indisciplinados no han vacilado en comprometer y sacrificar las vidas de algunos infelices, con tal de conseguir los fines que se proponían. Tú has obrado como un leal súbdito y un militar verdadero comprometido a la realización de los manejos de ocultos traidores y á las circunstancias que afligen á España. Te confirmo en el puesto que te había confiado. Dios te dé fuerzas para evitar males mayores, tomando las medidas necesarias para hacer comprender á todos que sin disciplina nada puede tener provecho.

Tu afectísimo,—CARLOS.»

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Jaime Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza. Guano especial para trigo.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Oliveras*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plaza.

EL LIBERAL

Este popular periódico madrileño se halla de venta en el estanco de don Emilio Sabaté, Angel, 12, Tortosa.

SECCION OFICIAL

EDICTO

D. José Ricardo Romero Suarez. Juez de primera instancia é instrucción de la ciudad de Tortosa y su Partido.

Por el presente segundo edicto hago saber: Que en méritos de la pieza

separada de responsabilidad civil dimanante de la causa criminal seguida por el delito de expedición de moneda falsa, contra Ramón Domenech Pagés, se saca por segunda vez á la venta en pública subasta y con rebaja del veinticinco por ciento, la finca siguiente:

Una heredad situada en el término de Vandellós, partida «Navalles», de extensión veintiun jornales, equivalentes á doce hectáreas, setenta y siete áreas, setenta y cuatro centiáreas, sembradura y garriga; lindante por Oriente con tierras de José Saladié, por Poniente con las de Juan Saladié, por Norte con las de Jaime Escoda y por Mediodía con tierras comunes; cuya finca no tiene arbolados; que dista de la población de Vandellós siete kilómetros y sus vías de comunicación son de muy malas condiciones, pues no tiene mas que un mal camino de herradura, y por ello tiene un valor de **seiscientas pesetas**; peso rebajado el veinticinco por ciento, sale á la renta por la cantidad de **cuatrocientas cincuenta pesetas**.

Se advierte que la subasta tendrá lugar el día siete de Diciembre próximo y hora de las doce de su mañana en la Sala-Audiencia de este Juzgado; que no se admitirá postura que no cubra las dos terceras partes de la cantidad por que sale la finca á la subasta; y que para tomar parte en ella deberá consignarse previamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento de dicha cantidad.

Dado en Tortosa á diez de Noviembre de mil novecientos.—J. RICARDO ROMERO.—Por M. de Su Señoría, DIEGO F. QUINZA.

**LIBROS
PERIÓDICOS**

El Eco de la Moda

El n.º 45.—Año IV.—de la importante revista *El Eco de la Moda*, que se publica en Barcelona, á más de un precioso figurin iluminado de sombreros y esclavinas de última novedad, publica otros en negro de elegantísimos trajes de paseo para señoras y niños.

Como patrón cortado acompaña al presente número el de un cuerpo-torrera para juventut.

Se suscribe á *El Eco de la Moda* en la librería de Voltes, Angel, 7.

Pluma y Lápiz

El segundo número de la importante revista ilustrada *Pluma y Lápiz*, que ha comenzado á publicar la casa editorial de D. Miguel Seguí, de Barcelona, no desmerece en nada del anterior. Dicho número, á más de una preciosa cubierta en colores, publica importantes trabajos de Eusebio Blasco, Clarín, Manuel del Palacio, Nicolau y Roig, F. Xumetra, Baixeras, A. Serriá, y Navarrete, y una copia en color del castel artístico publicado por *The Shop Girl*, de Manchester.

Se vende dicha revista en la librería de Voltes, Angel, 7.

Correo de Madrid
12 de Noviembre de 1900.

De política

Esta tarde ha visitado el señor Silvela al duque de Tetuán para interesarle en que sus amigos del Congreso voten para presidente al señor Villaverde.

En los círculos políticos se asegura que los tetuanistas no le votarán. También se ha dicho que esta entrevista se halla relacionada con los trabajos de aproximación entre silvelistas y tetuanistas.

Los tetuanistas

Se siguen haciendo por los ministeriales trabajos para suavizar la actitud de los tetuanistas.

Bueno es saber que esta tarde el general Azcárraga ha visitado al duque de Tetuán.

Se ignora el asunto que han tratado.

Viaje comentado

El señor Silvela se marchará mañana de caza y estará muchos días fuera de Madrid, cosa que ha extrañado mucho á la gente, no siendo pocos los comentarios que ha motivado este viaje.

El señor Dato no acompaña, como de costumbre, á su jefe de manera que, según algunos, todo esto indica que hay disidencias entre la gente conservadora.

Hemos oído decir al señor Sagasta que no cree que dure la situación lo que él pensaba que iba á durar.

D. Jaime de Borbon

Telegramas de Pekín dan cuenta de que el hijo de don Carlos de Borbon, que sirve actualmente á las órdenes del general ruso Terpinski, que con sus tropas ataca la plaza de Muden, se ha visto en inminente riesgo de perder la vida, por haber estallado á su lado varjas minas explosivas que causaron la muerte á algunos de sus compañeros.

D. Jaime salió ileso.

Los telegramas recibidos en Berlin añaden á las noticias anteriores que en varias acciones de guerra luchó don Jaime, cuerpo á cuerpo con el enemigo.

Los que publican algunos periódicos de esta capital ensalzan el valor y serenidad del hijo del duque de Madrid.

Senadurías vacantes

El *Heraldo*, ocupándose de la provisión de senadurías vitalicias, dice

que el señor Silvela presenta siete candidatos, dos el señor Dato y uno el general Azcárraga.

Habrán, pues, forzosamente, muchos descontentos.

Afirma el mismo periódico que la división de los conservadores es muy grande y puede originar conflictos en las votaciones que bien podrian traducirse en un cambio de situación.

Hasta ahora, el único senador vitalicio seguro es el general Linares.

También parece ser que el señor Ugarte será nombrado senador vitalicio.

Congreso Hispano-Americano

Reunidas á las diez de la mañana las comisiones de ciencia, acordaron tomar medidas aconsejables á los gobiernos.

La primera es la instalación en España de Gabinetes é Instituto geológicos.

A propuesta del Sr. Echegaray la implantación de estudios fisico-matemáticos.

Se convino aconsejar aquellas medidas que debieran emplear los gobiernos para dar facilidades y mejorar el servicio las compañías ferro-viarias de navegación y de comercio.

Proponer también la creación de Bancas de Comercio.

Quedo en pie la discusión sobre un sistema monetario uniforme entre las naciones.

Se discutirá mañana.

De Filipinas

Según manifiesta el general americano Mark-Arthur á su gobierno, la pacificación total del archipiélago es cosa que considera dudosa por ahora.

Pide el envío de tropas y pertrechos de guerra para combatir, pero de todos modos estima difícil el éxito de la campaña, pues la población indígena es hostil á los americanos y combate á éstos sin tregua ni descanso.

De los boers

Continúan defendiéndose, y según telegramas que se han recibido en París, estos valientes han obtenido victorias sobre los ingleses y que la paz está muy lejos.

En Marsella se hacen grandes preparativos para recibir á Krüger.

El Alcalde de Marsella ha publicado un bando diciendo que es lícito dar vivas, pero queda terminantemente prohibido dar mueras á una nación amiga.

La mayoría de los ingleses que se encuentran en Marsella se han marchado por temor al pueblo francés.

Se teme que la llegada de Krüger dé motivo á alguna cuestión entre Inglaterra y Francia.

Vino superior de cosechero

Se vende vino superior y muy puro, procedente de Arnes, Corbera y Priorato, en la calle de Pescadores, número 1.

Precios muy económicos

TORTOSA

Imp. Bjarés, á p. de Algarrá, Cambios, 3.

Depósito de alpagatas * Ventas exclusivamente al por mayor * Almacenes de ALGODONES y Mercadería del país y extranjero que vende más barato que en ninguna otra parte.

LA GRESHAM

COMPañIA INGLESA DE Seguros sobre la vida Y DE RENTAS VITALICIAS

FUNDADA EN EL AÑO 1848
 Pólizas indisputables. — Beneficios capitalizados
 PRIMAS MUY MODERADAS
 La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.
 Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA. Comisionado en Tortosa, D. JOSÉ GONZÁLEZ QUINZA, Banqueros: El Banco de Tortosa.

Alfonso Meifren
 CIRUJANO-DENTISTA
 Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.
 Curación de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlcera, neuralgia, fluxion, de las encías, feúidez del aliento y demás enfermedades de la boca.
 Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caourchouc y platino, etc.; a precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.
 Elixir y Pasta Pehre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

Francisco Cosidó
 VACIADOR
 Expone y compone toda clase de bastones, paraguas, sombrillas y artículos de óptica.
 Rosa, 19, TORTOSA

LAS SEÑORAS
 que sufran menstruaciones difíciles y tardías
 USEN
Hierro-Quina soluble Font
 USENLO TAMBIEN
 en la anemia, colores pálidos, inapetencia
 Depósito general para Tortosa
 Farmacia ISUAR
 Venta en Farmacias
 PELAYO, 42—BARCELONA

HOTEL UNIVERSAL
 DE
SALETA Y MALE
 20, SAN PABLO, 20
 (frente al Gran teatro del Liceo)
 BARCELONA
 Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbre en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.
 Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio a la carta.—Habitación con ó sin asistencia.
 Intérpretes a la llegada de los trenes y vapores.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
Sándalo Pizá
 MIL PESETAS
 al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

Guano Ancora
 de la sociedad Belgo Alemana en Roskin
 Agente general en España ALEJANDRO PIK, Bailén, 17, Barcelona
 Este guano universalmente conocido se recomienda por la pureza y alta graduación de las materias que lo componen y cuya riqueza se garantiza con los análisis de multitud de Cámaras Agrícolas extranjeras y nacionales.
 Desconfiar de las imitaciones. Guano G para cereales, remolachas, hortalizas, cañamo, maíz, etc., etc. Guano E para patatas y toda clase de tubérculos. Guano W especial para viñas y árboles frutales, recomendándose eficazmente para las replantaciones e injertos de yides americanas.
 La casa ha preparado asimismo una clase G especial para arroces y otra clase W especial para naranjos, destinadas exclusivamente a estos dos importantes cultivos de las regiones valencianas, asegurando a cuantos agricultores las ensayen, un rendimiento en las cosechas superior al obtenido con el empleo de cuantos guanos se hayan empleado hasta la fecha.
 Depositario en Tortosa: JUAN B. AGUILA.

DESARROLLO INFANTIL A LOS 8 Y 9 MESES

SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres
 INFALIBLE

Facilita la Baba a los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la Baba, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, Cuchis, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.
 La Denticina Oliveres, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades a que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la Baba.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Drogueria, TORTOSA
 VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.
 » » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

INVITACION PARA PARTICIPAR A LA PRÓXIMA

GRAN LOTERIA DE DINERO

500.000
 Marcos ó aproximadamente
 Pesetas 800.000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Loteria de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

1	Premio a Marcos	300000
1	Premio a Marcos	200000
1	Premio a Marcos	100000
1	Premio a Marcos	75000
2	Premios a Marcos	70000
1	Premio a Marcos	65000
1	Premio a Marcos	60000
1	Premio a Marcos	55000
2	Premios a Marcos	50000
1	Premio a Marcos	40000
1	Premio a Marcos	30000
1	Premio a Marcos	20000
16	Premios a Marcos	10000
56	Premios a Marcos	5000
102	Premios a Marcos	3000
156	Premios a Marcos	2000
4	Premios a Marcos	1500
612	Premios a Marcos	1000
1030	Premios a Marcos	300
36053	Premios a Marcos	169
20968	Premios a Marcos	250, 200,
150, 148, 115, 100		
78, 45, 21		

La Loteria de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 118.000 billetes, de los cuales 58.010 deben obtener premios con toda seguridad.
 Todo el capital incl. 58.890 billetes gratuitos importa

MARCOS 11,618,400
 ó sean aproximadamente
Pesetas 19.000.000

La instalación favorable de esta loteria está arreglada de tal manera, que todos rran seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.
 El premio mayor de la primera clase es de **Marcos 50.000**, de la segunda **55.000**, asciende en la tercera a **60.000**, en la cuarta a **65.000**, en la quinta a **70.000**, en la sexta a **75.000** y en la séptima clase podría en caso mas feliz eventualmente importar **500.000**, especialmente **300.000**, **200.000** Marcos, etc.
 La casa infrascrita invita por la presente a interesarse en esta gran loteria de dinero. Las personas que nos envian sus pedidos se servirán añadir a la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo, remitiéndonoslos por Valores declarados, ó en libranzas de Girs Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, extendidas a nuestra orden ó en letras de cambio facil a cobrar, por certificado.
 Para el sorteo de la primera clase cuesta:
 1 Billete original, entero: Ptas. 10
 1 Billete original, medio: Ptas. 5
 El precio de los billetes de las clases siguientes, como tambien la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores, se verá del prospecto oficial.
 Cada persona recibirá los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como tambien el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envia a todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría a los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo, y el importe remitidosos será resituido. Los pedidos deben remitirsenos directamente lo mas pronto posible, pero siempre antes del 20 de Noviembre de 1900.

Valentin y Cia.
 Hamburgo
 Alemania.

Para orientarse se envia gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.